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令和元年度  第３回定例教育委員会  会議録 

 

１ と き   令和元年6月26日（水）13:30～14:00 

 

２ ところ   大垣市立江東小学校1階 特別活動室 

 

３ 出席委員  山本譲教育長、河合保孝委員、堀哲也委員、山川隆司委員、 

平野晶子委員 

 

４ 事務局   守屋事務局長、山下庶務課長、渡邊学校教育課長、 

石橋教育総合研究所長、堀社会教育スポーツ課長、 

中井文化振興課長、大谷上石津地域教育事務所長、 

加藤墨俣地域教育事務所長、中山南部北部学校給食センター所長、 

安田図書館長、吉安庶務課主幹 大橋庶務課主査 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 議 題 

 

議第23号  大垣市教育振興基本計画策定委員会委員の解職及び委嘱について 

議第24号  大垣市教育振興基本方針評価委員会委員の解職及び委嘱について 

議第25号  大垣市若森会館運営協議会委員の委嘱について 

議第26号  美濃国分寺跡保存活用計画策定委員会委員の委嘱について 

 

報告事項 

１ 令和元年第2回大垣市議会定例会の報告について 

２ 令和元年度大垣市教育振興基本方針評価委員会について 

３ 「大垣市第2次教育振興基本計画」の策定について 

４ 国史跡「美濃国分寺跡」の追加指定について 

５ 寄附採納について 

６ その他 
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開会 13:30 

発言者 発言内容 

山本  教育

長 

それでは、ただいまより、令和元年度第3回定例教育委員会を開催しま

す。 

はじめに、前回会議録の承認を求めます。会議録については、既に原案

を配付しておりますが、会議録に記載した内容についてご異議ございま

せんか。 

＜異議なしの声＞ 

ないようですので、前回会議録について原案のとおり承認いたします。 

山本  教育

長 

本日の議事は、個人情報など非公開にする議案がないことから、公開と

します。それでは、これより議事に入ります。 

始めに、議第23号「大垣市教育振興基本計画策定委員会委員の解職及び

委嘱について」、議第24号「大垣市教育振興基本方針評価委員会委員の

解職及び委嘱について」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

 

議第23号「大垣市教育振興基本計画策定委員会委員の解職及び委嘱につ

いて」、議第24号「大垣市教育振興基本方針評価委員会委員の解職及び

委嘱について」別紙のとおり承認を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第23号議案、第24号議案は承認されました。 

 

次に、議第25号「大垣市若森会館運営協議会委員の委嘱について」説明

をお願いいたします。 

堀  社会教

育スポーツ

課長 

議第25号「大垣市若森会館運営協議会委員の委嘱について」別紙のとお

り承認を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第25号議案は承認されました。 

 

次に、議第26号「美濃国分寺跡保存活用計画策定委員会委員の委嘱に

ついて」説明をお願いいたします。 
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発言者 発言内容 

中井  文化

振興課長 

議第26号「美濃国分寺跡保存活用計画策定委員会委員の委嘱について」

別紙のとおり承認を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第26号議案は承認されました。 

 

次に、報告事項に移ります。 

報告事項1「令和元年第2回大垣市議会定例会の報告について」、報告事項

2「令和元年度大垣市教育振興基本方針評価委員会について」、報告事項3

「大垣市第2次教育振興基本計画の策定について」説明をお願いいたしま

す。 

山下  庶務

課長 

報告事項1「令和元年第2回大垣市議会定例会の報告について」 

報告事項2「令和元年度大垣市教育振興基本方針評価委員会について」 

報告事項3「大垣市第2次教育振興基本計画の策定について」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

報告事項2 令和元年度大垣市教育振興基本方針評価委員会についての

資料の中で、学校教育分野の「初期指導教室、日本語指導教室において

指導を受けている子どもの満足度」が下がっている要因を説明してくだ

さい。 

渡邊  学校

教育課長 

教室で学習した子どもたちに、満足度のアンケートをとっています。そ

のアンケート結果が下がった要因として考えられることは、初期指導教

室に入室している子どもの数が、平成29年度に比べて多くなっており、

きめ細やかな指導が行き届いていなかったのではないかと考えており

ます。 

山本  教育

長 

昨年、通訳を1人増員しています。そういう状況の中で、満足度が下が

った要因として多言語化しているということがあり、この多言語化への

対応が課題であると考えております。 

また、読書活動推進分野の「市民のうち図書館を利用する人の割合」が

下がった要因を説明してください。 

安田  図書

館長 

 

これは、毎年実施している「大垣市の教育に関する市民アンケート」に

よるものですが、昨年に比べて図書館を利用する人の割合が減っていま

す。 
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発言者 発言内容 

安田  図書

館長 

要因としては、全国的な傾向として「読書世論調査」で不読率が2年連

続で読書率を上回っていること、また、市のアンケートによると、図書

館を利用しない理由として、「本を読まない」「本は自分で購入する」と

回答した人が、昨年と比べ2割から3割増えております。こうしたことか

ら、図書館を利用する人は今後も減尐していく傾向にあると捉えていま

す。今後はこれに歯止めをかける施策を検討し、図書館の利用率を上げ

る努力をしていきたいと思っております。 

山本  教育

長 

次に、報告事項4「国史跡『美濃国分寺跡』の追加指定について」説明

をお願いします。 

中井  文化

振興課長 

報告事項4「国史跡「美濃国分寺跡」の追加指定について」 

＜別添資料にて説明＞ 

河合 委員 もっと以前から追加指定されていても良いのではないかと思いますが、

なぜ、今回追加指定となったのですか。 

中井  文化

振興課長 

追加指定するには、追加部分の調査を行い、指定されている箇所との関

連性を説明する必要があるのですが、分断されているために、なかなか

理解されませんでした。しかし、全国の国分寺の事例が分かってきたこ

とにより、ようやく関連性が明らかとなり、今回の指定となりました。 

山本  教育

長 

次に、報告事項5「寄附採納について」説明をお願いします。 

山下  庶務

課長 

報告事項5「寄附採納について」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

ありがとうございました。 

次に、「その他」でございますが、事務局の方から説明をお願いします。 

山下  庶務

課長 

・9月、10月の定例教育委員会について 

中井  文化

振興課長 

・カフェレストラン営業者決定について 

山本  教育

長 

 

ありがとうございました。 

全体を通じて、何かございましたら、ご発言をお願いいたします。 

よろしいですか。 

それでは第3回の定例教育委員会を、以上で終わります。 

山下  庶務

課長 

＜次回開催＞ 

と き 令和元年7月24日（水）14:00～ 

ところ 大垣市役所本庁舎2階 第1会議室 
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閉会 14:00 


